

Exploits sportifs

François BOSSARD (Croix-Neuve)
vice-champion de France de « Surf Casting » 2019,
catégorie vétéran (plus de 60 ans).

Le Surf Casting

Le surf-casting « pêche à la ligne dans la vague » est une technique de pêche en mer pratiquée depuis les rochers, les plages, ou les digues. L'action de pêche consiste à rechercher les poissons (bars, daurades, lieus, mullets,...) dans la bande des 20 à 120 m du bord en utilisant des appâts « naturels » locaux (gravette, pétisse, arénicole, ver de vase ou encore ver « miracle » méditerranéen). Principalement pratiquée en loisir, des compétitions régionales et nationales sont proposées aux membres de clubs affiliés à la FFPS (Fédération Française des Pêches Sportives).

Le parcours

Qu'est ce qui prédestinait François Bossard le beauceron natif de Chartres à devenir l'un des spécialistes français de Pêche en mer (Surf Casting)? Sans doute pas les plaines céréalières de l'île de France, mais plutôt sa rencontre il y a quelques dizaines d'années avec notre charmante région et ses côtes sauvages. D'abord pêcheur de truites en eau douce, initié par un ami il prend sa première licence de pêche en mer au club de l'Amparo à Roscoff il y a 30 ans. Jusque il y a 3 ans il en fut le Président durant 21 ans. L'association mise en sommeil,

**Un
pratiquant
respectueux
de la nature**

il adhère à « Guidel Surfcasting » l'une des structures de référence en Bretagne avec ses 75 sociétaires.

Le palmarès

En 1997 le titre suprême, François est champion de France toutes catégories confondues de Surfcasting à Lit et Mixe dans Les Landes. Plus récemment en 2018, il est champion de Bretagne vétéran. Particularité de cette épreuve elle se déroule en 10 manches sur des « spots » différents (Saint-Malo, Roscoff, Guidel, Plouhinec, Douarnenez, etc.). Enfin début octobre 2019, François décroche le titre de vice champion de France vétéran à Port Saint Louis du Rhône dans le département des Bouches du Rhône. Ce championnat réunissant 300 participants se déroule en 3 manches de 4 heures sur 3 secteurs de pêche géographiquement différents. Le classement général se fait à l'addition des poids respectifs des 3 manches toutes catégories de poissons confondues. Dans les épreuves de concours, le « No Kill » (relâcher) est systématiquement pratiqué après pesage par un commissaire.



La pêche loisir (hors concours)

Depuis son départ à la retraite, il y a maintenant 8 ans, François pratique également de mars à juin la pêche au saumon sur La Penzé. Puis, de mai jusque tard dans l'année, reviennent les concours de Surf casting mais aussi les sorties régulières entre copains à Keremma, Cléder, Rade de Brest, Baie de Morlaix... Le téléphone sonne « Bon allez François, on y va cet après-midi ? » « Non la météo n'annonce rien de bon, je préfère attendre demain ! ». Ainsi va la vie de notre champion toujours respectueux de la nature et soucieux de la protection des espèces aujourd'hui menacées. En témoigne son engagement auprès du collectif « La mer est à tout le monde » qui œuvre pour la défense de la pêche récréative du bar en Bretagne Nord. Puisse cet article susciter des vocations pour le surf casting aujourd'hui en manque de pratiquants, c'est son vœu le plus cher.